
 

第１回鎌倉市子どもの家等指定管理者選定委員会 議事概要 

 

１ 日時 

 令和元年（2019年）５月 18日（土）18時から 19時 30分まで 

 

２ 場所 

  玉縄青少年会館 集会室 

 

３ 審議等内容 

（１）会議の公開について 

第３回の応募者のプレゼンテーション及びヒアリングについては公開とする。 

それ以外については、採点や審査に関わる部分であるため、会議は非公開とし、議事

概要は候補者選定後公開とする。 

 

（２）仕様書及び募集要項に係る質疑等 

委 員：この４施設は既に指定管理を行っているが、今の指定管理者に加えて、その

他の事業者が立候補するという理解でよいか。 

事務局：今の指定管理者が立候補するとは限らない。現状、腰越・山崎は株式会社  

明日香が、西鎌倉・今泉はシダックス大新東ヒューマンサービス株式会社が

運営している。両方とも今年度末で指定管理期間が終了するため、４施設を

まとめてお願いする。 

委 員：乳幼児の利用は初か。 

事務局：指定管理施設としては「だいいち子どもの家」で受け入れをしているが、  

小学校の敷地内にある施設で乳幼児を受け入れるのは初めてとなる。子ども

ひろばは放課後から実施するため、平日の午前中は空いているので、乳幼児

親子の居場所として学校区ごとに設けていく。小学校の敷地内にある施設は、

授業中に乳幼児が出入りすることになるため動線の確保など慎重に考えて

きたが、今回、初めて受け入れを行う。 

委 員：１年生が来る時間には、乳幼児はいないという認識でよいか。 

事務局：１年生が来所する時点では、乳幼児親子はいない。市として子ども会館を縮

小しており、乳幼児親子の居場所を確保するため、空いている時間は居場所

として提供する、という考え方である。土曜日は子ども会館・子どもの家の

利用者は少ないので、同時利用でも問題ないと判断した。 

委 員：一箇所に乳幼児と小学生が一緒にいるというのは危険を感じる。スペースを

分けるなど、慎重に運用して欲しい。また、土曜日は開放団体の利用があり、

車が出入りするため、各小学校の施設の立地条件を考慮して慎重に対応して



欲しい。 

委 員：その学校の児童は全員通えるとのことだが、支援級に通う児童から利用の希

望があった場合には、受け入れてもらえるのか。 

事務局：受け入れは可能である。事前に保護者などからご相談をいただき、受け入れ

体制を整える。 

委 員：乳幼児の動線などの危機管理や、児童への理解を深めることについて、視点

の中に盛り込んではどうか。 

委 員：安全面などは視点の中に盛り込んでもらいたい。乳幼児はこれまでとは違う

項目なので、新設が良い。 


